

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta.

SANTOS DE LA SEMANA

Día 14.—Domingo.—Santos Lupo y Aurelia, mártires.

Los Santos Lupo y Aurelia, naturales de una pequeña aldea junto á Córdoba, vivían en honesto matrimonio, y pasando por aquellos lugares los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo sembrando la semilla del Evangelio, recibieron de su mano el Santo bautismo. Después fueron á Italia en seguimiento de los Santos Apóstoles, y habiéndose levantado aquella terrible tempestad del cruelísimo Nerón contra los cristianos, determinaron Lupo y Aurelia retirarse á su patria; pero cuando llegaron ya les aguardaba el terrible azote del tirano. Fueron presos y llevados ante el Juez, que procuró por varios medios arrastrarlos nuevamente al culto de los falsos dioses; pero resultando inútiles sus tentativas, ya de halagos, ya de amenazas, los mandó afligir con diversos y terribles tormentos, en medio de los cuales los dos Santos esposos fueron á gozar de las eternas bodas del divino Cordero el 14 de Octubre del año 70.

Se reza de la Maternidad de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.

Día 15.—Lunes.—Santa Tecla, abadesa; San Fortunato, mártir, y Santa Teresa de Jesús, virgen, de quien es el rezo con rito doble de primera clase, con octava, y color blanco.

Día 16.—Martes.—Los Santos mártires Martiniano y Saturiano; San Galo, abad; San Bercaario, abad y mártir, y San Florentín, Obispo.

Se reza de infraoctava de la Virgen del Pilar, con rito semidoble y color blanco.

Día 17.—Miércoles.—Santa Eduvigis, viuda, duquesa de Polonia; San Andrés de Creta, monje; Santa Mamerta, mártir, y la Beata Margarita María Alacoque, virgen, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 18.—Jueves.—San Atenodoro, Obispo, hermano de San Gregorio, el Taumaturgo; San Julián, ermitaño; Santa Trifona, y San Lucas, Evangelista, de quien es el rezo con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Día 19.—Viernes.—San Aquili-

no, Obispo; Santa Fredeswinda, virgen; San Varo, soldado y mártir, y San Pedro Alcántara, confesor, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 20.—*Sábado*.—Santa Irene, virgen y mártir; San Máximo, diácono y mártir; San Sindulfo, confesor, y San Caprasio, mártir.

Se reza de San Juan Cancio, confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 14.—*Catedral*.—A las nueve solemne misa conventual y homilia que predicará el Canónigo señor Bellido. En la capilla de Santa Teresa comienza la novena á la Santa por la mañana á las siete y por la tarde después de coro.

Religiosas Carmelitas.—Termina la novena á Santa Teresa de Jesús.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco y media de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición de Su Divina Majestad, velando las señoras de la Asociación establecida para este fin.

Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer siguen los cultos del Santísimo Rosario. Todos los días habrá plática.

Santo Tomás Cantuariense.—Fiesta á la Virgen del Pilar. A las diez misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará el M. Reverendo Padre Fray Manuel de la Calle, O. P. A las cinco de la tarde será la reserva.

Parroquia del Carmen.—Por la tarde el ejercicio de la Hermandad Teresiana.

Clerecia.—La Asociación de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebra su función mensual. La comunión general será á las cinco y media y las siete de la mañana. Por la tarde á las seis el ejercicio acostumbrado y sermón.

Día 15.—*Catedral*.—En la capilla de Santa Teresa continúa la novena á su titular.

Religiosas Carmelitas.—Fiesta á Santa Teresa de Jesús. A las diez y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará el Dr. don Rogelio Matías Pérez. A las cuatro y media de la tarde, rezada la estación, será la reserva y procesión por la carrera de costumbre.

Siervas de San José.—Por la mañana á las siete, ocho y nueve misas á Santa Teresa de Jesús. Por la tarde á las cuatro y media reserva y sermón.

Iglesia conventual de San Esteban.—Siguen los cultos del Rosario.

Día 16.—*Catedral*.—Sigue la novena á Santa Teresa de Jesús.

Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer los cultos del Rosario.

Día 17.—*Catedral*.—Continúa la novena anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban.—Siguen los mismos cultos.

Día 18.—*Catedral*.—La novena á Santa Teresa de Jesús.

Iglesia conventual de San Esteban.—Siguen los cultos como en días anteriores.

Día 19.—*Catedral*.—Continúa la misma novena.

Iglesia conventual de San Esteban.—Los cultos del Rosario al obscurecer.

San Martín.—Al obscurecer el ejercicio mensual á San José.

Día 20.—*Catedral*.—La novena

á Santa Teresa en la capilla de su nombre.

Iglesia conventual de San Es-

teban.—Siguen los cultos del Rosario.

SANTA TERESA DE JESÚS

CON ser tan triste y desbaratada la villa de Alba de Tormes en su aspecto exterior, tiene un atractivo singular que hace simpáticas aquellas empinadas cuevas; á Alba nos lleva un impulso escondido, una piadosa idea, una misteriosa invitación que despierta en nosotros el nombre de Santa Teresa. Y según se va llegando y se divisan tantas casas y tan juntas unas de otras, y sobre las más altas las torrecillas de iglesias y conventos, algo que no se ve, pero se siente, ilumina el cuadro y llena de alegrías y contentos.

Y lo que allí se busca y lo que allí retiene es el recuerdo de la Santa, y desde que se entra en Alba se olvida la época y se traslada el ánimo á los tiempos de la villa ducal, pareciéndonos todo propio del lugar que perpetúa el tránsito de la tierra al cielo, el vuelo á las cumbres de la gloria de la más española de las Santas.

La Santa, como por excelencia se la llama en Alba, lo llena todo. En la basílica que guarda su cuerpo y en donde las Hijas de la Reformadora sapientísima pregonan con la rigidez de su vida la santidad de la Madre, y en oración silenciosa y continua alaban á Dios, todo es memoria y espíritu de Santa Teresa. Con veneración se pisa en aquel suelo y se besan aquellas piedras. Y bajando al enterramiento primero y viendo el brazo y en muda contemplación de aquel corazón que aún repite con sus espinas *aut*

pati aut mori, se hace deleitosa y de gran provecho espiritual la visita.

Milagro, llama Fr. Luis de Leon, á tanta cosa y tan extraordinaria como hay en las obras de Santa Teresa, mirando su gran virtud y las muchas gracias que puso Dios en ella para reformar la Orden carmelitana y dejar escrita enseñanza tan celestial en sus libros. Y le parece poco al ingenio agustiniano lo que ha dicho de la vida de la santa castellana, y la nombra mejor *ayuntamiento de muchos milagros*.

No hay quien conociendo la vida de Santa Teresa; quien deleitándose con las páginas de sus libros; quien admirando en sus hijos, vivos ejemplares suyos, la obra de la Reforma, no hable con entusiasmo de una mujer engrandecida por una abundancia de dones divinos y una comunión estrecha con Dios que la coloca en el rango de la santidad más alta, dando luz á los entendimientos conciencia esprimentada y sabrosa, ordenando las costumbres con una voluntad confundida en la de Dios, levantando fuego de amor con sus palabras de sencillez, de verdad y elegancia natural que cautiva.

Se aficiona uno tanto á la lectura de su *Vida* y á seguirla en sus pasos; interesa tanto el relato de sus *Fundaciones* y gusta tan á sabor lo que en sus *Cartas* dice, que hasta el mismo desorden con que salta de un pensamiento á otro, hermoseando su estilo, atrae y nos sujeta para leerlo todo.

El milagro, el *ayuntamiento de milagros* es perenne y es un milagro vivo que se extiende y multiplica; el corazón de Santa Teresa vive, y los prodigios de su santidad se perpetúan, animando aquel corazón transverberado la vida de tantos monasterios de la Reforma carmelitana y

sosteniéndose el espíritu de sus hijos con la regla, los consejos y avisos y las enseñanzas de la Santa Madre.

El milagro se multiplica con el bien que para el aprovechamiento de todos, hay en sus escritos, y en ellos vive el corazón grande, que han visto, por especial dicha, nuestros ojos á la luz reverente de una lamparita en aquel precioso relicario de la Basílica teresiana de Alba. Y el bien de sus escritos es para todos, sin distinción: las obras esencialmente místicas pueden requerir una prudente dirección.

En la *vida* de la Santa hay enseñanzas para todos. Ojalá sustituyera su lectura, á la lectura insana de novelas y folletines, especie de libros de caballería que desorientan en la vida y sacan de los caminos rectos y derechos.

Y si por curiosidad, por gustar del estilo, de la gracia y compostura de las palabras, se empiezan á leer sus obras, insensiblemente se gustará del espíritu que habla de tal modo, y se verá que solamente corazones y almas grandes saben revestir sus pensamientos con la riqueza de giros, las galas de la elegancia castiza, siendo ellos gloria de la religión los que también son orgullo de la literatura castellana.

MARTÍN DOMÍNGUEZ.

MUERTE DE SANTA TERESA

HÉ aquí cómo la refiere el P. Yepes:

«Pidió el Sacramento de la Extremaunción con que el alma se acaba de fortalecer y dar un baño en la sangre del Cordero, para con más libertad juntarse con Él y gozarle enteramente. Recibió este Sacramento con gran reverencia, á las nueve de la noche, el mismo día que era víspera de San Francisco; mientras le ungían su

cuerpo en la forma que la Iglesia tiene de costumbre, ella ayudaba á decir los Salmos, y respondía á las oraciones y preces que allí se dicen.

En recibiendo este beneficio (que eslo muy grande para aquella hora), volvió á dar gracias de nuevo á nuestro Señor, porque la había hecho hija de la Iglesia, casi con las mismas palabras y gozo que antes: llegóse entonces el Padre Vicario provincial, y preguntóle que si Dios la llevaba de esta enfermedad, si gustaría llevasen su cuerpo á Ávila, ó se quedase en Alba. A esto respondió como que le daba pesadumbre aquella pregunta, y dijo: «¿Tengo yo de tener cosa propia? ¿Aquí no me darán un poco de tierra?» Mostrando entonces la que siempre había sido maestra de la pobreza, cuán desapropiada y desasida estaba de todo en aquella hora».

Casi lo mismo dice el Sr. Yepes acerca de su agonía, añadiendo:

«En toda aquella noche padeció grandes dolores, repitiendo de cuando en cuando sus versos acostumbrados; y á las siete de la mañana del día siguiente (que fué á los 4 de Octubre) se echó de un lado á la manera que pintan á la Magdalena, con un crucifijo en la mano (que tuvo siempre en la mano, hasta que le quitaron para enterrarla), el rostro encendido, con grandísimo sosiego y quietud se quedó absorta toda en Dios, y enajenada con la novedad de lo que se le comenzaba á descubrir, y alegre con la posesión, que casi comenzaba ya á gozar, de lo que tenía deseado. Estuvo de esta manera sin mover pié ni mano por espacio de catorce horas, que fué hasta las nueve de la noche de aquel mismo día».



DOS PRODIGIOS OBRADOS POR SANTA TERESA

DE una carta escrita por D. Francisco de Mora, aposentador de Felipe III, entresacamos los siguientes párrafos, que refieren dos prodigios obrados por la Mística Doctora:

«Otra vez, estando en Salamanca, como ya tenía alguna noticia de esta Santa, y había oído decir muchas cosas della, y sabiendo que su cuerpo estaba en Alba, me determiné de ir á verle.

Llegado, hablé á la priora, que era Inés de Jesús, la cual me respondió con grande sentimiento, que el cuerpo lo habían llevado á Avila, pero que me enseñaría un brazo que allí había.

Volví á la tarde, y por la ventanilla del comulgatorio me lo sacó envuelto en un tafetán carmesí: cosa maravillosa, que con haber cuatro años que era muerta, no parecía sino de un cuerpo vivo, por lo cual alabé á nuestro Señor: al fin, antes de envolverlo, sin que lo viesen, con las uñas le quité un pedacito del tamaño de un garbanzo, y envuelto en un papelito, le metí en unas horas, quedándome los dedos bañados en óleo.

La priora me dió para la infanta un pedacito de la túnica con que enterraron á la Santa, que lo estimó mucho, y otro para mí.

Y por el grande deseo que tenía de ver el cuerpo de la Santa, me determiné de ir á Ávila, y dióme la priora una carta para que me lo enseñasen.

En el camino saqué el pedacito de carne y le hallé todo el papel empapado en óleo, y un pedazo de las hojas de las horas, de que quedé admirado.

Era tanto el deseo que tenía de llegar á ver el santo cuerpo, que en medio de los calores caminaba, y con tal priesa, que los criados no me podían seguir, ni yo dejar con esta ansia de llegar á Ávila sin ellos.

Traía, por descansar, la una pierna encima del arzón de la silla, y el pié izquierdo en el estribo, y el guardasol en la mano, cuando en esta ocasión tropezó la mula y caí al lado izquierdo, y anduvo la mula, á mi parecer, más de cincuenta pasos, y yo colgado del arzón de la silla, de la rodajuela de la espuela, y á mi parecer venía como sustentado de alguno, tanto, que miraba á un lado y otro á ver lo que era; pero, sin saber cómo, me hallé en el suelo en pié, sin daño alguno; y aunque entonces no reparé, pero después he echado de ver que la santa Madre me favoreció».

*
* *

«Sucedió, pues, que teniendo un criado mío vizcaino, llamado Domingo, un gran dolor de muelas, hízose sacar una, y estaba tan fuerte, que juntamente con ella le levantaron un pedazo de las encías, de que vivía atormentado con recios dolores: llaméle un día y hice que se pusiera de rodillas, diciéndole que tuviese mucha fe, que aquel

libro escrito por mano de una gran Santa, y que ella le curaría. ¡Oh maravillas de Dios! apenas le apliqué el libro á la parte del dolor, cuando dijo:—Señor, no me duele;—ni le dolieron más, de que yo alabé muchos años».

POESÍA ESCRITA POR SANTA TERESA

Si el amor que me tenéis,
Dios mío, es como el que os tengo,
Decidme ¿en qué me detengo?
O vos ¿en qué os detenéis?

Alma ¿qué quieres de mí?
—Dios mío, no más que verte.
—¿Y qué temes más de tí?
—Lo que más temo es perderte.

Un amor que ocupe os pido,
Dios mío, mi alma os tenga,
Para hacer un dulce nido
Adonde más le convenga.

Un alma en Dios escondida
¿Qué tiene que desear,
Sino amar y más amar,
Y en amor toda encendida
Tornarte de nuevo á amar?

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Reto.—El Presbítero M. Belean, después de comprobar

mil inexactitudes en la obra *Lourdes*, de M. Zola, le ha propuesto una especie de apuesta ó desafío consistente en diez mil francos, que se habrán de dar al novelista si prueba ciertas afirmaciones que hace en su libro respecto á la joven Bernardette. Zola, por de contado, no aceptará la apuesta.

Buena contestación.—Preguntaba un descreído francés á un argelino:

—¿De dónde salen esos exploradores que nos traen noticias interesantísimas del África, extienden nuestra lengua y religión y abren mercados á nuestros productos?

—Pues ¿de dónde han de salir? De los conventos que cerrásteis, de los que queréis cerrar y de las congregaciones que perseguís y tratáis de arruinar con leyes fiscales.

El Papa y el Czar.—Su Santidad ha expresado al señor Iswolski, representante de Rusia en el Vaticano, el vivo interés que toma por el restablecimiento de la salud de Alejandro III.

Monedas pontificias.—Publica *Le Nouveau Moniteur de Rome* un artículo arqueológico moral sobre la antigua moneda pontificia que llevaba el escudo de armas de todo pontífice reinante y sentencias religiosas curiosísimas, por ejemplo:

—«¿Quién es verdaderamente pobre?—El avaro.—Avaricia y usura son la muerte del alma.—Soy la raíz de todo mal.—*Væ divitibus.*—Dios es caridad.—Si sólo fuese un ochavo, menos daño te haría, y aun así recela que pudiera hacerte culpable».

Leyendas que enseñan bastante más que el año y la casa en que acuñaron las monedas.

Profesor blasfemo.—El Gobierno del Cantón del Tesino (Suiza) ha recibido una instancia con 17.000 firmas pidiendo la separación de la cátedra del profesor Marchessi, ateo y blasfemo.

¡Ah, si el Sr. Marchessi viviese en España!

Un altar de nueva forma.—El R. P. Biasotti ha ideado un altar portatil de grandísima utilidad para los ejércitos, las misiones y las parroquias rurales. Llámase «altar mochila», dentro de la cual va todo lo necesario para decir misa y administrar los sacramentos, y su peso es de solos seis kilos.

Regalo al santuario de Lourdes.—El Santuario de Lourdes ha recibido como regalo una gran lámpara de plata, obra de M. Armand Callyat, artista de Lyon.

Presidió la fiesta celebrada con este motivo el prefecto de la Congregación de Indulgencias, Cardenal Persico, y asistieron los Obispos de Tarbes y de Mónaco.

Se ha construido esta lámpara en recuerdo del jubileo episcopal de Leon XIII.

Contra el Papa.—En una logia italiana ha pronunciado Lemmi un discurso pidiendo la abolición de la ley de garantías y que se trate al Papa como á los pastores protestantes y rabinos judíos.

Claro es que esto no ha de pasar de impotente rabia.

En un tren.—Iba sentado, al lado de un digno sacerdote católico un viejo rabino, sobrio en hablar y finos modales. Enfrente iba un ministro evangélico. «Hé aquí un rabino (exclamó el protestante), un misionero apostólico y un ministro de la Reforma. ¿Cuál de los tres tiene razón?» «Oiga V., le dijo el rabino; si Cristo no ha venido, yo tengo razón; pero si ha venido, tiene razón este sacerdote; en ambos casos V. está en un gran error».—El ministro protestante, que sin duda gustaba razonar á lo Voltaire, diríjese á un perrito que dormía acurrucado en las rodillas del rabino y pregunta: «¿Será tú tal vez también rabino?»—«No, replicó el rabino; este come tocino, por lo tanto no es rabino; come carne los viernes, no es, pues, católico; no puede ser otra cosa que protestante, pues se duerme en los sermones».

Las Ordenes religiosas y los judíos.—En Francia hay 200.000 religiosos, que poseen 600 millones, ó sea 2.500 francos por persona. Esos bienes se componen de hospitales, hospicios, asilos, escuelas libres y orfanatos, es decir, todo lo que puede ser útil y provechoso al pueblo y á los pobres.

En cambio Rothschild solo tiene más de 3.000 millones que aumentarán con el tiempo si continúa acaparando minas, industrias, tierras y bosques, cuya extensión actual es de 200.000 hectáreas.

Los masones pretenden aplastarnos bajo las montañas de oro de los judíos. La Iglesia, en cambio, funda sin cesar nuevas obras para socorrer á los pobres.

Las Diócesis de España

Excelente Asociación.—Existe en Madrid una Asociación titulada «Comunión Reparadora Militar», cuyos fines bien se manifiestan en el título que ostenta.

Los asociados se reúnen mensualmente en la iglesia de San Ignacio el viernes tercero de cada mes, y allí ofrecen al Señor la comunión en desagravio de las muchas ofensas que recibe.

Gustosos publicamos esta noticia, persuadidos de que el ejemplo es el arma que más buenos frutos produce.

Protestantes que protestan.—La Iglesia anglicana y el Primado de Sumbrary, protestantes, han remitido enérgicas protestas al Cardenal Monescillo, contra la *consagración*, por el Arzobispo de Dublín, del famoso *Pae Cabrera* en Madrid.

Filipinas.—En Isla de Negros, á consecuencia de una instancia del Rvdo. P. Provincial de Recoletos, se crearán probablemente más de 20 parroquias y misiones, con las cuales se espera reducir á vida civilizada y á que contribuyan al sostenimiento de las cargas públicas, un número considerable de indios, que se calcula próximamente en 200.000.

La fé de España.—El periódico *La Verité* atribuye gran importancia á las protestas de los Obispos españoles contra la consagración del anglicano en Madrid, y añade que, á pesar de las contempORIZACIONES y distingos de Sagasta, dichas protestas son poderosos estímulos para despertar y avivar la fe de un pueblo, en que tan poderosa se ha manifestado durante muchos siglos.

S a l a m a n c a

Nueva protesta.—En el *Boletín Eclesiástico* se publica la protesta del Cardenal Monescillo, Primado de España y la adhesión á la misma de los Prelados de esta provincia eclesiástica, con motivo de la consagración del obispo protestante *Pae Cabrera*.

LA SEMANA CATÓLICA, que se apresuró á protestar de este abuso religioso tolerado por el Gobierno, reitera su protesta en nombre de sus católicos redactores y lectores.

Más socios del Congreso.—Se han inscrito recientemente: D. Santiago Sesnilo, párroco de Aldearrubia; D. Jerónimo Vázquez, Director del Instituto, y D. Jerónimo Benito Rodríguez, párroco de Poveda de las Cintas.

Cultos teresianos.—En Ledesma habrá fiesta á Santa Teresa el 15 y el 21 del corriente. El primer día predicará D. José Manuel Bartolomé y el segundo un Padre de la Compañía de Jesús.

Durante la novena, que ha precedido á estas fiestas, se han cantado unos bonitos gozos, letra del Sr. Pinilla y música del Sr. Verdi.

Misas.—El 17 se celebrarán misas en San Julián por el eterno descanso de D. Manuel Núñez Sampelayo. Los señores sacerdotes que aplicaren recibirán la limosna de tres pesetas.

Premios.—El miércoles último tuvo lugar en el Colegio de la Purísima Concepción de Peñaranda, dirigido por las Hijas de Jesús, el reparto de premios á las niñas y niños que por su aplicación y aprovechamiento se hicieron acreedores á tan honrosa distinción en los exámenes del curso anterior. Al acto asistieron el ilustrado ecónomo Sr. Rodríguez Díaz, algunas autoridades, junta local de enseñanza, varios sacerdotes y no escaso público.

Bóvedas que se arruinan.—Al quitar la cimbra de una de las bóvedas que se están construyendo en la iglesia de Peñaranda, se vino al suelo dicha bóveda, hiriendo á tres operarios, uno de ellos gravemente.

Hijo desnaturalizado.—En esta semana fué llevado á la prevención un mal hijo que maltrataba á su sexagenario padre.

Hechos de esta índole no necesitan comentarios.

En Alba.—Los cultos que en Alba se celebran en honor de Santa Teresa durante la octava son solemnísimos.

El día de la fiesta asistirá el Excmo. Sr. Obispo.

El 16 irá una lucida peregrinación de la Armuña presidida por D. Antonio Leonardo López y predicará el ecónomo de Topas Sr. La Rosa.

Durante la novena predicará todos los días el Sr. Cánigo Magistral de Salamanca.

Oportunamente reseñaremos estas fiestas religiosas.

En honor de Santa Teresa.—Precedida de solemne novena, en la que han predicado distinguidos oradores, se celebrará en el convento de Carmelitas, el lunes, la fiesta á Santa Teresa, cuyo panegirico está á cargo de D. Rogelio Matías Pérez.

Por la tarde será la reserva y procesión.

Bendición.—El martes último tuvo lugar en la villa de Ledesma el acto de bendecir la parte nuevamente ensanchada del Cementerio de aquella localidad, obra importantísima que se ha llevado á cabo mediante el esfuerzo y solicitud de nuestro Excmo. Prelado y con la cooperación y ayuda del municipio ledesmino. A las diez de la mañana, con notable y extraordinaria concurrencia de fieles, tuvo lugar tan solemne acto, al que asistieron todas las autoridades locales, galantemente invitadas por el Arcipreste Sr. Palomero, en representación y nombre de Su Excelencia Ilustrísima, que tenía concedidos cuarenta días de indulgencia á todos aquellos que asistiesen á tan sagrada ceremonia.

Concluida ésta por el citado Sr. Palomero, se celebró por el mismo misa rezada en la capilla del Camposanto; á continuación se cantó solemne responso, terminando el acto con brevísimas pero sentidas frases que el Sr. Arcipreste dirigió á los fieles allí congregados.

De las obras hemos oído hacer grandes y merecidos elogios, tributados principalmente al inspector especial de ellas, nombrado por el Sr. Obispo, al nombrar la Junta mixta, el concejal D. José García y García, á cuyo señor nuevamente aplaudimos y felicitamos.

Laudable costumbre.—Leemos en *El Eco de Ledesma*:

«El Sr. D. Bernardo Borrego, ilustrado Profesor de una de las escuelas públicas de esta villa, ha restablecido la loable costumbre de reunir á la puerta del local de su escuela, los días festivos, á sus discípulos, para desde allí dirigirse formados á oír la misa parroquial en el templo de Santa María.

Hemos oído alabar, y alabamos por nuestra parte, tan plausible determinación».

En cambio *El Adelanto*, que parece gloriarse en ridiculizar todo lo que tiene visos de religión, se mofa del maestro de Ledesma.

A Tarragona.—Han salido para Tarragona, con objeto de asistir al Congreso Católico, D. Ramón Barberá, Provisor de esta diócesi, y D. Jerónimo Benito Rodríguez, párroco de Poveda de las Cintas.

El Excmo. Sr. Obispo no irá al Congreso, y sí á las fiestas de Santa Teresa que han de celebrarse en Alba.

Junta.—En la renovación parcial de la Junta de Gobierno de la Asociación de Socorros temporales del clero de esta diócesis, fueron elegidos por unanimidad: Don Francisco Abarca, don Blas Pérez, don Gabriel Moriñigo y don Juan Cajal.

Colegio de estudios superiores.—Se abrirá definitivamente en Calatrava el día de San Lucas.

Las asignaturas que se enseñarán en este año son:

Disciplina eclesiástica, Suma Teológica, Puntos filosóficos del Positivismo en relación con el Dogma Católico, Antropología, Estética, Griego, Hebreo, Siriaco y Egipcio.

El cuadro de profesores lo componen: D. Francisco Jarrín, D. Juan Manuel Bellido, D. Ceferino Andrés, D. Tomás Redondo, D. Aureliano Sevillano y D. Eloíno Nácar.

La matrícula cuesta por el grupo de asignaturas de un año 30 pesetas y por cualquier asignatura en particular 10.

Se admiten alumnos internos.

Mercancia averiada.—En estos días se entretiene un vendedor de libros protestantes en recorrer los cafés y sitios concurridos de Salamanca vendiendo biblias y libros de la secta, rancia bazofia con que los *evangélicos* suelen regalar á sus adeptos y cazar á los incautos.

Avisamos á los católicos que no pueden leerse dichos libros ni retenerlos en su poder. Entréguenlos, pues, á los párrocos respectivos.

Vela.—El día de Santa Teresa por la noche velará al Santísimo, en Calatrava, el octavo coro de caballeros, titulado de Nuestra Señora del Carmen.

Alegra el alma el ver que en Salamanca hay todavía hombres tan piadosos que pasan la noche arrodillados ante el Santísimo, mientras sus hermanos, en garitos y lupanares, ofenden á Dios.

Junta Directiva.—La Junta Directiva de la Academia de Santo Tomás de Aquino, para el curso de 1894 á 1895, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, R. P. Fr. Justo Cuervo; *Vicepresidente*, don Fermín Herrero Bahillo; *Tesorero*, don Juan Muñoz Par-tearroyo; *Secretario*, don Ramón Carrasco del Rey; *Vocales*, 1.º don Angel Díaz Grande, 2.º don Domingo Doreste

Rodríguez, 3.º don Andrés Macho Monzón y 4.º don José Ubeda Gómez.

Misceláneas

Microbio destructor de ratones.—Un sabio griego llamado Soeffler ha encontrado un microbio que diezma periódicamente las *huestes ratoniles*, al cual ha dado su nombre; luego ha conseguido un virus que se trasmite con mucha facilidad: basta tomar un par de tubitos de él, añadiéndoles la tercera parte de agua salada, en la proporción de cinco gramos de sal por litro de agua, y después de hervida mojar en la solución pedacitos de pan de un centímetro cúbico, y repartirlos en los sitios frecuentados por ratones y ratas. Al cabo de pocos días no queda vivo ni uno de estos bichos.

Este microbio no produce efecto alguno en los perros, gatos, conejos, gallinas, ganado, etc., por lo que no hay peligro de sembrar por todas partes los pedacitos de pan mojados en la solución del virus.

El laboratorio de parasitología de la Bolsa de Comercio de París, ha tomado por su cuenta la vulgarización del invento y el cultivo del virus, que tantas ventajas está llamado á producir á los agricultores en general, y á los habitantes de edificios viejos en particular.

Con un tubito del microbio Soeffler, hay de sobra para limpiar completamente una casa por infestada que esté de tales roedores.

Restauración de muebles.—Para limpiar los muebles de madera deslucidos por el uso ó por la humedad atmosférica, basta lavarlos con una esponja empapada en un líquido preparado en la proporción siguiente:

Alcohol, 30 gramos.

Vinagre, 30.

Aceite de Almendras, 40.

Pudiendo usarse en vez del aceite de almendras el de Olivas, en cuyo caso solo se ponen 30 gramos. Se deja en una botella tapada, al calor del sol ó artificial, y frotando luego la madera con un trapo mojado en el líquido, se le da nuevo brillo y lucidez.

Huevos de sorpresa.—Se pone al fuego cuartillo y medio

de leche, media libra de azúcar y tres cucharadas de harina de arroz; cuando haya espesado un poco se deja enfriar y por medio de un embudo muy fino, se van llenando con este líquido cascarones de huevo, de los que se habrá extraído la clara y yema, haciéndoles un agujerito por ambas extremidades y soplando después. Ya que estén llenos, se tapan, si es posible, con la misma cáscara que se les quitó y cal viva con un poco de clara; se pone después entre nieve ó hielo y se sirven como si fuesen cocidos, causando la sorpresa al hallar dentro el helado. También se pueden llenar de fresa, avellana ú otro helado, sirviéndose á los postres.

Para conservar las uvas.—Un periódico agrícola extranjero dá esta receta para la conservación de los racimos de uva:

El racimo se coge con el pedazo de sarmiento al cual pertenece, cortándolo á veinte centímetros del frute por arriba y por abajo. Este sarmiento se coloca en una botella de agua, adicionada con cinco gramos de sal é igual cantidad de carbón vegetal molido. Se colocan las botellas así preparadas en un local seco sobre tablas y muebles y á su pié se pone cal en piedra á razón de 20 kilogramos por 100 botellas.

Los ensayos hechos han dado buen resultado.

Medios de hacer crecer el cabello.—Tómese de injundia de gallina veinticinco gramos; otros tantos de aceite de cañamones y la misma cantidad de miel de abejas: se disuelve al fuego y se agita hasta que se mezcle quedando hecho una pomada, con la cual se unta la cabeza por espacio de ocho dias seguidos.

Otra.—Tómese una onza de tuétano de buey, otra de manteca de cerdo, frita y sin salar, se pone á hervir en una vasija nueva de barro; después que todo está disuelto, se pasa por el tamiz y últimamente se le incorpora una onza de aceite de avellana.

Remedio contra el hipo.—Un nuevo remedio contra el hipo, ensayado y recomendado por su inventor, un ruso que se llama Tatevossoff.

Consiste en tomarse una dosis de rapé, se entiende que por las narices, suficiente para provocar una serie de estornudos fuertes.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.